

DISCURSO DE CIERRE - SBs 2021

República de Panamá

Buenas Noches, Estimado Señor Presidente del SBSTA y Señora Presidente del SBI. Distinguidos Delegados.

Panamá se une a las declaraciones del Presidente del G77 Más China, así como las declaraciones del Presidente del Grupo AILAC.

Reconocemos la relevancia e importancia de las sesiones de las últimas tres semanas y estamos seguros de que las notas informales proporcionan elementos que servirán para avanzar y cerrar temas pendientes en Glasgow, especialmente en las áreas más urgentes, como: el artículo 6, el financiamiento para la adaptación y la definición de marcos comunes de reporte para las contribuciones determinadas a nivel nacional.

Asimismo, reafirmamos nuestro compromiso con la ciencia. En noviembre del año pasado anunciamos nuestro compromiso de neutralidad de carbono al 2050. Sin embargo, en febrero de este año los resultados de la primera serie temporal de inventarios nacionales concluyeron que **Panamá es un país carbono negativo**. Por lo tanto, vamos a actualizar nuestra meta al 2050. **El nuevo compromiso será mantener nuestro estatus de país carbono negativo al 2050**. Este es un ejemplo claro de cómo la ciencia guía nuestra ambición a nivel nacional y esto es lo que esperamos del resto de las partes. Esto es lo que la sociedad, jóvenes y futuras generaciones esperan de todos nosotros.

Panamá es altamente vulnerable a los impactos catastróficos del cambio climático y para nosotros es indispensable que la implementación del Acuerdo de París tome en consideración la equidad, las necesidades y particularidades de los pueblos originarios, a los jóvenes y la igualdad de género, garantizando el acceso a los medios necesarios para ello.

En ese sentido, para nosotros es fundamental definir formas más expeditas de financiamiento para la planificación e implementación de medidas de adaptación. Asimismo, reafirmamos nuestra posición sobre la necesidad de que los enfoques cooperativos bajo el artículo 6 proveen financiamiento directo para la adaptación.

Reconocemos que el fortalecimiento de capacidades es un eje principal para el abordaje exitoso de la adaptación y mitigación al cambio climático, especialmente en países en desarrollo. Asimismo, la disponibilidad y accesibilidad a recursos para cerrar las brechas de conocimiento y fortalecer nuestras capacidades nacionales es esencial.

Además, se requiere más información y claridad sobre cómo las partes pueden interactuar con el Programa de Trabajo de Nairobi. En este punto nos gustaría resaltar que es fundamental que el Programa de Trabajo de Nairobi sea más inclusivo y responda mejor a las necesidades de todos los países y regiones.

En Panamá se llevan a cabo iniciativas que nos permitirán cumplir con nuestros ambiciosos compromisos establecidos en la CDN1 actualizada. Hemos desarrollado programas y estrategias para la activa participación de jóvenes como la academia de jóvenes sobre cambio climático, pasantías y convenios con universidades. Además, estamos en proceso de desarrollo de plataformas virtuales de conocimiento y transparencia climática para que el acceso a información relacionada con el cambio climático sea libre, gratuita y sencilla.

Finalmente, la transparencia es clave para determinar con claridad el avance, los impactos y resultados a nivel global y nacional en la lucha contra la crisis climática. Es necesario contar con el financiamiento que permitan a los países en desarrollo cumplir con el marco de transparencia según las Metodologías, Procedimientos y Directrices del Acuerdo de París y la Convención, bajo los principios de transparencia, exactitud, exhaustividad, coherencia y comparabilidad.

El objetivo acordado en 2015 en París fue noble, sin embargo, aún tenemos un largo camino por delante y poco tiempo para recorrerlo; por lo que el compromiso de todas las partes es fundamental para lograr un progreso significativo.

Agradecemos el esfuerzo de cada uno de los co-facilitadores para el desarrollo de las Notas Informales a lo largo de las distintas sesiones, y nos gustaría hacer un llamado al equilibrio de las mismas y que quede evidenciados los avances alcanzados entre las partes.

Muchas gracias por la oportunidad y feliz noche a todos y todas.

LIGIA CASTRO DE DOENS

Directora de la Dirección de Cambio Climático
Ministerio de Ambiente de Panamá